

EXCELSIOR

Viola y Figueiredo en Contra de un Tratado del Atlántico Sur Propuesto por Washington

BUENOS AIRES, 27 de mayo. (AFP)—Argentina y Brasil reafirmaron su oposición a un pacto de defensa del Atlántico Sur, semejante a la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), que preconiza Estados Unidos, así como a la formación de un bloque geopolítico de los países del cono austral del continente.

Durante el encuentro que tuvieron ayer en la localidad fronteriza de Paso de los Libres, los Presidentes de ambos países, generales Roberto Viola y Joao Figueiredo, tras pasar revista a los problemas internacionales, declararon que mantienen identidad de puntos de vista.

Los dos jefes de Estado se declararon opuestos a la "división del mundo en sectores de influencia", si bien reconocieron la necesidad de un diálogo intenso y permanente entre los países latinoamericanos, para favorecer el reforzamiento de sus vínculos y, de ese modo, "consolidar la región".

Figueiredo subrayó que no es deseable favorecer la formación de ejes o de bloques, o el establecimiento a nivel regional de jerarquías o de interlocutores privilegiados, para hacer escuchar la voluntad latinoamericana.

En un documento conjunto de 26 puntos, que recibió el nombre de "Decla-

ración de Paso de Los Libres", Viola y Figueiredo recordaron el apego de sus países a la Carta de las Naciones Unidas.

El documento se declara contra "toda forma de intervencionismo" en América Central, contra el colonialismo, el "Apartheid" y la ocupación sudafricana de Namibia.

EL DÍA

En Buenos Aires, delibera un organismo para tratar la formación de la OTAS

(UPI, PL y AFP)

BUENOS AIRES, 27 de mayo.— El Consejo Interamericano de Seguridad, un organismo privado de clara tendencia conservadora, está reunido aquí para tratar temas de interés continental, entre ellos el de la defensa del Atlántico Sur.

Al evento, se había anunciado, concurrirían los embajadores norteamericanos Vernon Walters y Jeanne Kirkpatrick, aunque la versión parece ser desmentida por la cancillería argentina, luego de las declaraciones de Viola y Figueiredo.

Sin embargo, mañana llega a Argentina el comandante de la Flota del Atlántico de la Marina Estadunidense, Harry Train.

POSICION BRASILENA

Por su parte, Brasil declaró que no enviará representantes a la reunión que se efectuará en Argentina para discutir una posible

alianza militar con Sudáfrica.

Una carta del representante permanente adjunto de Brasil, Carlos Bettencourt, enviada al presidente del Comité Especial contra el Apartheid de la ONU y hecha pública hoy, afirma que es bien conocida la oposición de Brasil al establecimiento de alianzas militares con Sudáfrica.

Señala que su país nunca ha tenido relación con la reunión organizada por el Instituto de Relaciones Americanas y el Consejo para Seguridad Interamericana de Estados Unidos, en cooperación con la fundación Carlos Pellegrini y el Ateneo de Occidente, estas últimas de Argentina.

El cónclave, que comenzó ayer en Buenos Aires, tiene en su agenda, entre otras cuestiones, analizar la posible organización de una Alianza del Atlántico Sur que incluye a Sudáfrica y a varios países sudamericanos.